

La universidad valenciana la más productiva de España - El Economista - 14/04/2016

Recursos y productividad del SUPV

Productividad del SUPV

El SUPV es...

+ productivo que el sistema universitario público español en docencia, investigación y transferencia



Los impactos totales en la economía valenciana...



3.635
millones de euros
de producción



1.914
millones de euros
de renta



48.201
empleos



1,9%
... del PIB
valenciano

2,7%
... del empleo
valenciano

Fuente: Informe 'La contribución socioeconómica de las universidades públicas valencianas'.

elEconomista

La universidad valenciana, la más productiva de España

Se sitúa un 11% por encima de la media española y ha logrado internacionalizarse, a pesar de la crisis y la reducción de ingresos, según un informe autonómico

P. G. N. MADRID.

La productividad del Sistema Universitario Público Valenciano (SUPV) se sitúa un 11 por ciento por encima de la media española, según la tercera edición del informe sobre *La contribución socioeconómica de las universidades públicas valencianas (SUPV)*, elaborado por el Instituto Valenciano de Investigaciones Económicas (Ivie) y que engloba a la Universitat de València, la Politècnica de València, la de Alicante, la Jaume I y la Miguel Hernández de Elche. Cabe destacar que esta última, la Miguel Hernández (UMH),

LA PRODUCCIÓN CIENTÍFICA TOTAL DE ESTAS INSTITUCIONES HA CRECIDO UN 160% DESDE EL AÑO 2000

es la primera universidad pública valenciana en producción científica por número de profesores. Si se analiza la actividad investigadora por volumen de producción, la UMH se coloca en segundo puesto, sólo por detrás de la Politécnica de Valencia (UPV).

La producción científica total del SUPV ha crecido un 160 por ciento desde 2000 y la de mayor calidad -representada por los trabajos en las revistas de mayor impacto científico- ha experimentado un aumento del 207 por ciento, reflejo de la creciente internacionalización de la investigación universitaria valenciana.

Además, se destaca que el retroceso del 42,6 por ciento de los recursos para investigación es más relevante en esta región, porque una mayor parte del gasto en I+D depende de las universidades (el 47 por ciento), por encima del 28 por ciento en España, a consecuencia de la debilidad del gasto de las empresas e instituciones.

Por otro lado, los resultados del informe indican que la existencia del SUPV tiene una repercusión económica importante en la economía de la Comunitat Valenciana. En 2014, el impacto económico estimado representó el 1,91 por ciento del PIB y el 2,73 por ciento del empleo total de la Comunitat Valenciana.

La repercusión que tienen las universidades para el resto de la sociedad se traduce en que ésta recibe 2,6 euros -a través de impuestos ingresados por los titulados a lo largo de su vida laboral- por cada euro dedicado por las Administraciones a financiar a las universidades.

Reducen su alumnado

En la Comunitat Valenciana hay una universidad pública por cada millón de habitantes, aproximadamente, una cifra ligeramente inferior a la media nacional y similar a la de países como Alemania. Las cinco universidades públicas valencianas han reducido el alumnado en los estudios de grado y experimentado un fuerte crecimiento en los de postgrado.

Recientemente, las cinco universidades que componen el sistema valenciano han puesto en marcha el portal SIUVP (www.siuvp.es), en el que ofrece un completo sistema de información con más de 62 indicadores, a partir de datos homogéneos y comparables entre las cinco instituciones. Según las propias universidades, este portal es "una herramienta a través de la cual las universidades rinden cuentas a la sociedad".